

La hermana del Rey de España seguirá en el banquillo

La acusación pide cárcel para la infanta Cristina por delitos fiscales

F. J. PÉREZ / J. FERRANDIS
Madrid / Valencia

La infanta Cristina no evitará el banquillo de los acusados en el juicio del caso Nóos, de desvío de fondos públicos y en el que el principal imputado es su esposo,

Iñaki Urdangarín. A pesar de la estrategia combinada de su defensa, de la fiscalía y de la Abogacía del Estado para apartarla del juicio, el tribunal le ha denegado la aplicación de la llamada *doctrina Botín*, que en teoría impide juzgar a alguien por delito fiscal si solo actúa la acusación popular. En este caso, esa acusación la ejerce el sindicato Manos Limpias, que pide ocho años de cárcel para Cristina de Borbón como supuesta cooperadora en dos delitos fiscales por pagos a su marido entre 2007 y 2008.

El tribunal dedica 30 páginas de las 85 de su resolución a razonar que la mencionada doctrina "no halla sustento en la norma procesal penal vigente". Rechaza así la teoría expresada por la Abogacía del Estado de que el único perjudicado del delito fiscal es la Agencia Tributaria: según las juezas se trata de un delito de "naturaleza difusa y colectiva", que afecta al conjunto de la sociedad española. La decisión se tomó por unanimidad y no admite recurso.

El juicio contra la Infanta y otros 17 acusados que supuestamente participaron en una trama corrupta en la Comunidad Valenciana, Baleares y Madrid se reanuda en Palma el 9 de febrero. La Casa del Rey expresó, tras la decisión del tribunal, su "absoluto respeto a la independencia del poder judicial".

PÁGINAS 15 Y 16
EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El Gobierno británico pone condiciones para no dejar la Unión Europea

L. ABELLÁN / P. GUIMÓN
Bruselas / Londres

Los contactos para evitar la salida de Reino Unido de la UE entran en la recta final. El primer ministro británico, David Cameron, discutió ayer en Bruselas con el presidente de la Comisión, Jean-Claude Juncker, y con el de la Eurocámara, Martin Schulz, un plan concreto para poder excluir de ciertos beneficios sociales a ciudadanos comunitarios sin violar las normas de la UE. Se trata de un *freno de emergencia* que permitiría negar esas ayudas si suponen una carga inaceptable para el Estado de bienestar británico, siempre que lo apruebe la mayoría de los miembros.

PÁGINA 3

ADEMÁS

Hanif Kureishi, en el Hay Festival

El inglés Hanif Kureishi, autor de *El buda de los suburbios*, llega a Cartagena para participar en la cita literaria. P26



Sylvester Stallone se quita los guantes en 'Creed' P24

Los republicanos llegan a las primarias sin frenar a Trump

El magnate es favorito, según todos los sondeos, para ganar en los 'caucus' de Iowa a sus rivales Ted Cruz y Marco Rubio

M. BASSETS / J. FAUS, Des Moines
El Partido Republicano llega este lunes a los *caucus* de Iowa, las asambleas vecinales que abren el proceso de elección presidencial en Estados Unidos de cara a los comicios generales de noviembre, sin haber encontrado una fórmula para frenar al candidato Donald Trump. El magnate de la construcción y los casinos se ha convertido con su retórica xenófoba y populista en el favorito, según los sondeos, pa-

ra ganar allí y en los Estados que votan después: New Hampshire, el 9 de febrero, y Carolina del Sur, el 20.

Trump cumplió su palabra y no asistió al debate entre los candidatos republicanos organizado por la cadena conservadora

OPINIÓN

Hillary contra quién

Francisco G. Basterra

Fox. En su lugar, celebró un mitin de recaudación de fondos para excombatientes. No ganó en audiencia televisiva con su acto, pero sí hizo perder a la Fox el protagonismo de la noche. Trump tendrá el lunes como rivales a Ted Cruz, senador por Texas, que confía en la movilización de los evangélicos, y a Marco Rubio, senador por Florida, joven, latino y *reaganiano*, que aspira al menos a ser el tercero en discordia.

PÁGINA 4



Rousseff, en una visita ayer a los militares que combaten al mosquito del zika, en Brasilia. / R. STUCKERT FILHO (EFE)

Funcionarios y soldados de Brasil tratan de eliminar al insecto que transmite el zika

Matar mosquitos casa por casa

TALITA BEDINELLI, São Paulo
Mirley Mora es uno de los 2.500 funcionarios municipales de São Paulo que, escoltados por soldados, buscan al mosquito transmisor del virus del zika para eliminarlo casa por casa en la zona oeste de la ciudad brasileña. El insecto, de un tamaño menor a un grano de arroz, puede esconderse en un desagüe, un recipiente con agua o en las hojas

húmedas de una planta. El virus, que va extendiéndose por toda América, produce, según los especialistas, microcefalia, una malformación fetal que desde octubre puede haber afectado a casi 4.000 bebés en Brasil. La presidenta Dilma Rousseff alertó ayer de la gravedad de la situación: "Estamos perdiendo la batalla contra el mosquito, pero ganaremos la guerra".

PÁGINA 5

idealista